

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año IV.—N.º 1.079

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, núm. 9, 1.º
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Miércoles 16 de Abril de 1913

PALMA DE MALLORCA
Apartado de Correos núm. 19.—Teléfono núm. 188
FRANQUEO CONCERTADO

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Francia y España

Francia, que prevé la guerra, muestra un gran empeño en atraerlos hacia la triple entente. Lo gestiona por medio de sus diplomáticos, lo defiende por medio de su prensa, lo prepara con afectuosidades y coquetos por medio de su Gobierno, y ya se anuncia el viaje de Alfonso XIII a París, que probablemente será el preámbulo oficial de nuestro compromiso.

Ignoro si será alianza o será un concierto más o menos limitado con Francia, Inglaterra y Rusia. Pero tengo el presentimiento de que a eso se va. Maurice Legendre se ha llevado a París el mismo presentimiento. Y ahora verá el lector cómo ve el problema Francia. Me lo contó Legendre, de quien ya he hablado, en otros artículos, a mis lectores, y que no es diplomático oficial, pero que ha estudiado el problema, supuesto que sobre él ha escrito un libro.

Francia — me decía — tiene un gran interés en contar ahora con la franca amistad de España: creo que es también evidente que España tiene también un interés enorme en contar con la amistad y el apoyo de Inglaterra y Francia. Y hablémoslo ahora de nuestro interés, del interés de Francia.

La guerra es inevitable: hace años no se hace otra cosa que amontonar explosivos, pólvora y odio: saltará una chispa y retumbará la explosión: no sabemos donde saltará esa chispa; será en Alemania, en Francia, en Austria, en Rusia, en el continente, en las colonias; la hará saltar una imprudencia, una ambición, la gestión ligera de un diplomático, las declaraciones tendenciosas de un gobernador, no lo sé; pero saltará. Y entonces se verá frente a frente: fuerzas que nosotros creemos algo equilibradas.

España tiene algún ejército y espíritu militar; tiene algunos barcos y bases navales apreciables; puede facilitar medios de aprovisionamiento de los que en un momento dado depende el éxito o el fracaso. España podría acaso inclinar la balanza sobre el platillo donde echará su amistad. Y nos interesa que sea sobre el nuestro. Nosotros necesitamos llevar a la frontera del Este todos nuestros soldados. Sería para nosotros, lamentable e irritante, sería tal vez una desgracia que tuvieramos que dividir nuestras fuerzas, sosteniendo un cuerpo de ejército en el Pirineo. Y ya sabemos que los Pirineos no son, estratégicamente, los Alpes.

¿Cuál será la causa principal de la guerra? Marruecos, donde vamos haciendo un imperio que no disfrutaremos en paz mientras lo necesite Alemania. Pues, en el caso de una guerra, nadie puede hacernos tanto daño como España.

Podría insurreccionar contra Francia la colonia argelina, donde hay más españoles que franceses, y, según V. me dice, descontentos, y quizá con razón. Un levantamiento general en los días azarosos de una guerra continental, sería para nosotros un desastre, porque estaríamos imposibilitados para socorrerlos.

Podría deshacer en Marruecos la obra que desde hace años, lenta y pesadamente, estamos levantando. Para ello le darían facilidades su proximidad de geografía y aun de raza, y su propia y actual zona de influencia; le allanarían no pocas dificultades en el momento en que nosotros no estaríamos en condiciones de defendernos.

El resultado final no nos preocupa. Si perdiéramos en el Este, España no habría agravado nuestra situación combatiéndonos en el Sur, porque Alemania, Austria e Italia no impondrían solas las mismas condiciones que unidas con España. Y si vencíamos, poco nos costaría deshacer el mal que España nos hubiera hecho en el Sur de Francia y en el Norte de Marruecos.

Pero si no influyera grandemente en las consecuencias de la guerra, podría influir mucho en la evolución de la misma, podría ser un factor

para la derrota o para el triunfo. Y de ahí nuestro interés decidido, francamente confesado, de asegurarnos la amistad de España.

Maurice Legendre piensa también que la amistad de Francia e Inglaterra tiene para España, hoy, un interés supremo, y tratada de demostrármelo con razones que creo deben ser conocidas y pesadas y de las que yo me limitaré a ser cronista.

Severino Aznar
Madrid, Abril de 1913.

Conversaciones

(De nuestra colaboración)

—Ha oído usted lo que dice aquel diputado conservador?

—Sí, exactamente lo que dice aquel diputado republicano.

—Pues es raro que coincidan republicanos y conservadores!

—Al contrario, a mí me parece naturalísimo.

—No lo entiendo.

—Porque preside usted de que el republicano y el conservador persiguen la misma finalidad.

—Continúe sin entenderlo.

—Verá usted cómo nos ponemos de acuerdo. ¿Qué quiere ese republicano? Salvar honestamente la pequeña distancia que le separa del poder. ¿Y el conservador? Que le quiten de enmedio al jefe que le estorba para que el grupo a que él pertenece quede en condiciones de luchar con los liberales. Es decir, uno y otro van a lo mismo, al presupuesto: el republicano "soi dissant", por una cartera; el conservador "pour rire", por una Subsecretaría.

Y es claro: todo se les vuelve aplaudir los gestos liberales, los actos liberales, las actitudes liberales...

—Ahí pues ahora me explico por qué llaman acto de virilidad a las censuras y a las extrañeces que se han exteriorizado con cierto orgullo de los deberes que a reyes y ministros impone la Constitución desde el órgano oficioso del Gobierno.

—Sí, señor, aquí vivimos en plena paradoja: los conservadores que se las echan de más liberales son precisamente los más inclinados al poder personal o los más benévolo con él; y los que aparecen como más conservadores lo contrario. De Maura es una frase parecida a la siguiente: "En el Parlamento me considero defensor del poder real; en la Cámara, representante de la soberanía de las Cortes."

—Es verdad, y así se explica lo que estamos viendo: que se censura a quienes cumplen con su deber y se aplaude a los que olvidan su obligación.

—Lo dice usted por la exposición de los Caballeros de las Ordenes Militares?

—Es claro. No creo que haya nada que obligue más, ni que obligue tanto como un juramento. Quien ha jurado defender la Religión, aun a costa de la vida y de la hacienda, quedará en el lugar en que quedan los perjurios, si se le da el caso a que solemne y libremente se comprometió, no lo niegues. Si no se tiene por formal ni aun por decente al que no hace honor a su palabra, ¿podría tenerse por caballero al que falta a un juramento?

El conde de Romanones entiende, por lo visto, las cosas de otra manera, y sus alabarderos y turbuladores del conservadurismo y de la república crepusculares coinciden con él, desprendiéndose de esas inteligencias y coincidencias que las definiciones de las palabras del Diccionario deben variarse radicalmente para tener por el summum de la caballerosidad a los que inspiran sus actos en flaquezas y en cobardías.

Nada, mi amigo, que nos hallamos en plena Babel y, por consiguiente, nos acercamos a la dispersión. Confundidos en las palabras y en las obras, los que tratan de levantar la torre del anticlericalismo creyendo librarse en ella de los nuevos posibles diábolos, tendrán que salir, no muy tarde, con el hato al hombro.

Y como ellos lo han querido, no ya sin tristeza pero hasta con alegría, los veremos marchar; será entonces que pasen los que con sus claudicaciones, con sus intrigas, con el olvido de lo que significan, se han negado y agraviado a sí mismos.

Por la copia,
Miguel Peñafiel

PELO O VELLO

Se extirpa de una manera radical, sin molestia ni señal para el cutis, por los procedimientos más modernos en el INSTITUTO DEL RABÍO.

Pelaires 102.—1.º—Palma

En pró del Catecismo

Mensaje de las mujeres del pueblo

Entre la multitud de formas que ha tomado la opinión pública para defender la integridad de la enseñanza religiosa en las escuelas primarias, es de notar la del siguiente sentido: un mensaje al Rey, por mujeres del pueblo de Madrid que vivende su trabajo, mensaje del cual ya dimos noticia en la sección telegráfica.

Se han suscritos 676 obreras del Sindicato femenino y 7.879 obreras no asociadas, cuyo mayor contingente lo han dado barrios tan extremos como los de las Injurias, Vallehermoso, Cuatro Caminos y Puente de Vallecas.

Entre las firmantes figuran 299 lavanderas y 324 cigarreras.

El citado mensaje, que ha sido ya entregado al jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torreclina, dice así:

Señor:

Nuestra voz humilde no llamaria hoy alarmada a las puertas de vuestro Palacio si la súplica respetuosa que vamos a dirigir a vuestra majestad no naciese del fondo del alma para defender algo que en ella se confunde con los más íntimos amores.

Somos las madres que dieron, sin protesta, sus hijos para mantener el honor de la Patria en Cuba y Filipinas; las madres y las mujeres de aquellos que, confortados con nuestro cariño y nuestras bendiciones, vimos marchar satisochos a cumplir su deber como soldados en Africa, mientras otras madres y otras mujeres tomaban parte en la semana trágica de Barcelona, se le revolvió airadas contra vuestra majestad cuando iba a despedir a las tropas que habían de defender la bandera de España en el campo africano.

Leno de amargura el corazón por el sacrificio, sólo aceptáramos éste segura de que nosotros, nuestros hijos y nuestros esposos seríamos con él a Dios, a la Patria y al Rey, como lo aprendimos en la Doctrina Cristiana que nos enseñaron en la escuela.

Que esto es así os lo dice, señor, aquel bendito escapulario que pusimos sobre el pecho de nuestros esposos y de nuestros hijos cuando entonces fueron "a servir al Rey"; ¡santa reliquia que alguna de nosotras guarda manchada en sangre, como dulce promesa de la divina misericordia otorgada a nuestros muertos!

Venimos, señor, ahora a suplicas que el Gobierno de vuestra majestad no ciegue, no enturbie siquiera la fuente de donde manan tales virtudes y consuelos, con suprimir la enseñanza obligatoria del Catecismo en las escuelas. Queremos, señor, que los hijos de nuestros hijos sean buenos cristianos, valientes defensores de la Religión y de la Patria, pues ambas ideas están íntimamente unidas en nuestro corazón, como lo estaban en el corazón de nuestros abuelos.

De labios suyos aprendimos nosotros el ejemplo de aquellas españolas valientes que cuando "lafrancesada, tocaban a rebato las campanas de las iglesias para encender las iras populares, y arrastraban los cañones para defender la tierra contra el invasor y las almas de sus hijos de la impiedad extranjera, extranjera siempre en este suelo santificado por la Virgen del Pilar de Zaragoza.

Escuchad, señor, la súplica de las que, habiendo heredado viva la fe religiosa de aquellas heroicas mujeres, están como ellas prontas a sacrificarse por la Patria, y únicamente piden el respeto y amparo que merecen sus creencias, como raíz que son de aquellos sacrificios, paz y alegría del hogar del pobre, que sin ellas sería calabozo cruel sin luz y sin esperanza.

Madrid, 1 de Abril de 1913.

(Siguen las firmas).

Los anhelos de la opinión
De nuestro querido colega "El Iris de Paz", copiamos lo siguiente:

"No podía faltar tampoco en este asunto la imprescindible llamada; a los anhelos de la opinión. Con ellos se escuda el famoso Conde para buscar en el arbitrario decreto una solución al conflicto existente entre las disposiciones legales que imponen la asistencia obligatoria de los niños a las escuelas y los preceptos constitucionales que consagran la libertad de conciencia.

En esos anhelos de la opinión fundamenta el jefe del Gobierno su Real orden al Consejo de Instrucción pública. Los católicos, primero en el Consejo de Instrucción pública y después en la Prensa, han exigido al Conde que exhiba esas reclamaciones de la opinión y que especifique dónde y cómo han ocurrido los conflictos de conciencia que mueven al Gobierno a adoptar esas peregrinas resoluciones. Esto era lo lógico y natural, y a esto obligaba el más elemental sentimiento de dignidad y vergüenza política. Pero ¿qué iba a contestar el Gobierno si ni había

tales reclamaciones ni conflictos de ningún género que pudieran justificar el atentado que se trataba de perpetrar contra las leyes? Por fin, a última hora y a toda prisa, y forzando cuanto se pudo la máquina, incluso con presiones oficiales, se ha logrado reunir en quince días una ridícula minoría de 238 firmas para elevar al Gobierno una solución en armonía con su proyecto laicista. Para comprender la desairada situación en que queda el Gobierno, estudiémoslo que significan esos 238 profesores firmantes en relación con la gran masa del Profesorado español.

Cuántos hay.	Cuántos firmaron.
Catedráticos de Universidad.	650 85
Catedráticos de Institutos, unos.	1.000 69
Profesores de EE. Normales.	493 16
Profesores de EE. de Comercio.	213 12
Inspectores de 1.ª enseñanza.	62 12
Maestros de EE. nacionales.	24.861 44
Totales.	27.879 238

Y todavía de esos 238 hay que descontar alguna firma repetida, y varios señores cuyas firmas se han incluido contra su voluntad y sin saberlo ellos. Todos los demás, a muchos de los cuales se les ha enviado circular hasta dos y tres veces, se han negado a firmarla. En cambio, han bastado dos o tres días para recabar en contra la opinión de la mayoría del Profesorado, cuyas primeras listas suman ya más de 10.000, y a esto se llama legislar para la opinión y obedecer a los anhelos de la opinión.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La organización militar en Francia

Antes de entrar en materia, he de permitirme señalar el proceder de Inglaterra para con sus aliados. Después de haberse comprometido a defender al punto y hora que Alemania se prestó a reconocer, no amenazar, la hegemonía marítima de la Gran Bretaña, ésta concede a aquella carta blanca para que se mueva a su talento en el Continente. A la vista de ese acto de fe pública; ante esa inconfesable prevaricación; ante ese resultado menguado de la tan careada entente cordiale con que nos venían arrojando los oídos los infantiles e impresionistas galos; qué reflexiones tan amargas ¡qué diatribas tan visuales acuden a la pluma! Acabarán de persuadirse las naciones de la falsía de Inglaterra, incapaz de hacer honor a compromisos libremente adquiridos? ¿Habrá todavía ilusos, utópicos, soñadores, que ciegameante pongan sus entusiasmos de hoy, sus esperanzas en un porvenir ilusorio, en la firmeza de la amistad de esa incorregible perjurja, la gran Albión?

Pide el Estado Mayor General de Alemania 1.200 millones de marcos, y ya andan las potencias estudiando proyectos de reorganizar sus ejércitos. Italia, por boca de su ministro de la guerra, proclama la necesidad de mejorar y aumentar el material de campaña, principalmente la artillería; Rusia crea tres nuevos cuerpos de ejército; el ministro inglés gira una visita de inspección al artilujado de los fuertes de la metrópoli y colonias; en Francia, Presidente, ministros y técnicos ponen en prensa la inteligencia, no dan paz a la mano inventando planes para robustecer la defensa nacional. ¿Se conseguirá?

Grandes son los obstáculos que ha de vencer. Lo creciente y pavoroso de su despopulación no permiten nutrir con nuevos reclutas las filas del ejército. Como remedio a esta dificultad, proyectan los técnicos militares aumentar en un año el servicio en filas. La idea no es mala; pero tropieza con el desarrollo que de día en día va adquiriendo la cifra de prófugos y desertores.

No ha muchos meses que Messigny, socialista radical y exministro de la Guerra, en la Cámara tronó contra la asociación de maestros antimilitaristas llamada *Sou du soldat*, y documentó sus diatribas con los siguientes elocuentísimos datos:

Años	Desertores	Prófugos
1.898	1.904	4.678
1.904	2.316	4.737
1.905	2.635	7.807
1.906	3.028	10.630
1.908	12.338	44.017

Desde 1908 la situación ha empeorado. El ministro de Marina Thomson dijo en 1912: "Desde 1908 las deserciones se han triplicado con exceso." En el pasado año los prófugos pasan de 80.000, según datos oficiales del ministerio de la Guerra. ¡El efectivo de más de tres cuerpos de ejército en pie de guerra! Con estos datos a la vista ¿dónde ha de sacar Francia reclutas para formar un

ejército de 600.000 hombres en tiempo de paz, máximo a que puede llegar dada su población actual? Esta cifra es de absoluta necesidad para contener en la frontera la invasión de 500.000 hombres que en el momento mismo de la ruptura de hostilidades puede Alemania lanzar por tres puntos diferentes, sobre los puntos de reconcentración de los reservistas franceses.

Los diputados franceses anuncian que se opondrán a la aprobación del proyecto de aumentar la permanencia en filas, el primero ideado para conjurar, en parte, el peligro que supone el acuartelamiento de 500.000 alemanes en la frontera de los Vosges. Se confía en que el Gobierno vencerá esa opinión.

Vencida esta dificultad, queda otra

mayor, la de los socialistas, enemigos de todo servicio en filas y autores y propagandistas de finas milicias formadas por todos los ciudadanos, pero sin salir del lugar donde residen. Un periódico de ideas radicales juzga tal engendro de la manera siguiente: "No se sabe de ningún país en que la Internacional socialista haya hecho prevalecer ese sistema, y se nos pide que intentemos la experiencia en Francia. Y se nos invita a ello en los momentos en que la situación exterior es más alarmante y comprometida. Singular ocasión ésta para convertirnos en conejos de Indias para esa vivisección y hacernos correr la aventura de las milicias."

A. Carrión
Madrid, Abril de 1913.

El atentado contra el Rey

De los periódicos llegados ayer de Madrid y Barcelona copiamos los siguientes detalles para completar aun más la rápida y extensísima información telegráfica publicada por CORREO DE MALLORCA sobre el atentado contra S. M. el Rey:

Reconstitución del atentado.
Reconstituimos ahora el atentado, ya que en los primeros momentos no pudo hacerse a causa de la natural confusión.

A las dos menos veinte minutos de la tarde llegó el Rey frente al número 48 de la calle de Alcalá, cuando un joven, de unos 25 a 30 años, se adelantó hacia el Rey haciendo un disparo.

Don Alfonso XIII detuvo el caballo, y en seguida sonó otro disparo.

En el mismo momento, un caballero robusto, con bigote y perilla blanca, se abalanzó sobre el criminal, acudiendo también un soldado del batallón de ferrocarriles, varios agentes de policía, un teniente y un guardia de seguridad, los cuales derribaron al agresor. Entonces sonó un nuevo disparo, que tampoco hizo blanco en el Rey; pero sí en el caballo que S. M. montaba, el cual resultó herido en la cruz.

Las personas que acudieron a detener al agresor, en el momento del atentado, son el comandante retirado de infantería, que vestía de paisano, don Carlos Nevado, el guardia de seguridad número 19, Vicente Canela, el agente de vigilancia Carlos Moyano y el teniente de seguridad don Ezequiel Maciá.

El comandante señor Nevado dió al criminal un fuerte puñetazo que lo derribó en tierra.

El público rodeó al grupo que formaban agresor y los que le detuvieron, dando vivas al Monarca y mueras al asesino.

Presa de indescriptible entusiasmo al saber que el Rey había salido ileso, la muchedumbre llevó en hombros al guardia Canela, vitoreando y aplaudiendo frenéticamente.

El Rey, mientras tanto, rodeado de su escolta, seguía a caballo con la natural emoción retratada en el semblante.

En Palacio.—Escenas emocionantes.
—Las Reinas

El Rey, seguido de toda su comitiva, continuó, montando el mismo caballo herido, por la Puerta del Sol y calle del Arenal hacia el regio alcazar.

La gente continuó detrás del Monarca, dando vivas al Rey valiente, y se estacionó frente a Palacio, renovando allí sus aclamaciones.

Mientras tanto, el Rey entró en la plaza de la Armería y subió inmediatamente a la galería principal.

Sus primeras palabras fueron para preguntar: ¿Sabe algo mi madre?

Cuando se le dijo que aun no sabía nada la reina Doña María Cristina, se volvió sonriente y satisfecho hacia los que le rodeaban, interrogándolos ansiosamente con los ojos, y les dijo: "Nada, señores; aquí no ha pasado nada."

S. M. se dirigió a la antecámara, donde le aguardaban el embajador de Italia y varios Grandes de España, a quienes refirió todo lo ocurrido.

Momentos después llegó a Palacio la reina Doña María Cristina.

La augusta señora estuvo presenciando el desfile de las fuerzas desde uno de los balcones del palacio del infante Don Fernando y se trasladó en automóvil cerrado al regio alcazar por las calles de Génova, Sagasta y Alberto Aguilera. No tenía, por tanto, noticia del atentado.

Al entrar en Palacio, le fué comunicada la noticia con las debidas precauciones, asegurándole, desde luego, que el Rey estaba felizmente ileso.

La augusta dama, profundamente emocionada, subió a las habitaciones de los Reyes, encontrándose en la antecámara con Don Alfonso.

La escena que se desarrolló entre madre e hijo, no es para describir.

La Reina, con los ojos arrasados de lágrimas, cayó sin articular palabra en brazos del Monarca, y a duras penas podía disimular su emoción.

Las personas que presenciaban la escena, vivamente impresionadas, permanecieron indecisas sin saber qué hacer, decidiéndose por fin a separar de su hijo a la reina Doña María Cristina.

El Rey recobró pronto su habitual serenidad, y contó lo sucedido a su madre.

La reina Doña Victoria, que llegó a los pocos momentos, tampoco se enteró de lo ocurrido hasta su llegada a Palacio.

Tanto así, que cuando el público, entusiasmado, saludó su paso por el lugar del suceso, con grandes aclamaciones, ella correspondía tranquilamente a los vitores, sin tener la menor sospecha de lo ocurrido.

El caballero señor Pinedo y el duque de Santo Mauro, que acompañaban a S. M., se dieron cuenta de lo ocurrido, pero no juzgaron conveniente decir nada a la augusta señora, teniendo en cuenta las consecuencias que podía traer una emoción de esta clase, dado lo avanzado del estado en que se encuentra la Soberana.

Manifestaciones de simpatía.
En tanto que en el regio alcazar se hallaban reunidas las personas reales, la muchedumbre continuó estacionada en la plaza del Oriente, vitoreando al Rey.

Las manifestaciones de simpatía y cariño continuaron hasta que los Reyes, satisfaciendo los deseos del pueblo, se asomaron al balcón del despacho donde suelen celebrarse los Consejos de ministros, siendo indescriptible la ovación que entonces se les hizo y que les obligó a permanecer varios minutos ante el público.

Las demás personas reales.
La infanta Doña Isabel se enteró del atentado e inmediatamente se dirigió a Palacio para enterarse del estado del Rey.

La infanta Isabel se unió a los Reyes, y la princesa Beatriz también. Momentos después fué a Palacio el infante Don Fernando, que acababa de dejar su caballo después de acompañar a la Reina Victoria.

También fueron inmediatamente a Palacio el infante Don Alfonso, que recibió la noticia en el cuartel, y la infante Beatriz.

Felicitaciones.
En pocos momentos la explanada delantera de Palacio se encontraba totalmente ocupada de coches y automóviles de numerosos personajes que acudieron a felicitar al Rey.

La Puerta del Príncipe quedó entornada para evitar la aglomeración, permitiendo la entrada a algunas personalidades.

El resto del público fué entrando por la puerta de la Armería en grupos para firmar en los álbums colocados en la Mayoría y antecámara.

Rápidamente se llenaron de firmas los pliegos.

Testigos presenciales.
Apenas llegado el juzgado, comparecieron las señoras Pilar y Catalina Cid, testigos presenciales del suceso.

La primera en declarar fué la señora Pilar, quien dijo que estando presenciando con su hermano el paso de la comitiva regia, al llegar el Rey frente a donde ellas se encontraban, se adelantó hasta el centro de la calle un sujeto, que sacó rápidamente un revólver y, como a una distancia de un metro, disparó contra el monarca.

Añadió que el criminal estaba a su lado hablando con otro en un idioma extranjero; que momentos antes del atentado se acercó a ellos otro sujeto que vestía gabán gris, habló en ambos con el citado idioma y desapareció; que cuando después del atentado se produjo la confusión, su hermana Catalina conoció al último de dichos individuos y lo cogió de un brazo, pero que éste dió un fuerte tirón y desapareció rápidamente.

La señorita Catalina entró después a declarar, haciéndolo en analógicos términos que su hermana Pilar.

Cómo refiere el Rey su agresión.
El atentado lo refiere el Rey del siguiente modo:

"Yo no me di cuenta de que un hombre se adelantaba armado con un revólver para disparar sobre mí, y llegó hasta el caballo, haciendo fuego por primera vez. Entonces refrené el caballo y la dirigí hacia el lado donde estaba la persona en cuestión. Esta hizo entonces el segundo disparo, que hirió al caballo y me chocó el guante con que llevaba cubierta mi mano derecha. Tiré de las riendas y al dar la vuelta, rápidamente el caballo sintióse herido, derribando con la grupa al autor de los disparos.

Yo vi caer al mismo tiempo a otras personas que intentaban sujetarlo, desde tierra vi que hacía el tercer disparo. Afortunadamente, nada me ha ocurrido, y así se lo dije a los que me rodeaban y me preguntaban en aquellos momentos, dando orden de que volvieran a sus respectivos puestos y que continuara la marcha."

Lo que dice el general Aznar.
El general Aznar, jefe de la Casa militar del Rey, que iba a caballo a su lado, refirió así:

"Vi que un sujeto se lanzaba galeando sobre el petal del caballo del Rey. Sentí el primer disparo, e inmediatamente adelanté el caballo que yo montaba. S. M. había refrenado el suyo y volviéndose de cara hacia el que le disparaba, que en aquellos momentos trataba de asir las riendas, alzó el brazo con ellas para impedirle realizar su propósito. Sentí el segundo disparo; que debió pasar muy próximo a S. M., y el tercero después, que sentí silbar por su espalda. Entonces, y creyendo que el Rey estaba herido, yo me había colocado junto a él, le eché los brazos al cuerpo pensando que en el centro de él debiera tener la herida y le pregunté si tenía algo.

El Rey, sonriendo, contestó: "No es nada; asegúrele que nada me ha pasado. Son gases del oficio, y me dió la orden de continuar el camino hacia Palacio. Es milagroso que ninguno de los disparos haya herido al Rey."

Como se sabe, el caballo que montaba S. M. tiene una herida en lo alto de la cruz, y el Rey el guante de la mano derecha chamuscado por el fogonazo del arma. La dirección de la bala, que afortunadamente sólo hirió al caballo, era de la frente del soberano, y solamente me explico que no haya resultado herido porque el movimiento del caballo haya podido impedirlo.

Cuanto yo pudiera decir de la serenidad y valor del Rey sería poco. Ni un solo momento sufrió alteración su semblante y su voz al ordenarme resuardar la marcha era tan tranquila como si nada hubiera sucedido. Seguramente la emoción de los que hemos presenciado el inicu atentado al Rey, que como usted sabe, desde el primer momento se dió cuenta de que iba a ser objeto de una agresión."

Lo que dice el agresor.—¿Qué desenfado.
Rafael Sancho Alegre, convenientemente esposado y custodiado por dos agentes de seguridad, fué trasladado, desde el calabozo de la Jefatura, al despacho del director, donde se hallaba constituido el juzgado.

A las preguntas del juez, dijo llamarse Rafael Sancho Alegre y ser natural de Barcelona, de cuya población había venido a Madrid hace mes y medio.

Añadió que, desde hace algún tiempo, había concebido la idea de matar al Rey, para lo cual adquirió un revólver en un establecimiento de compra-venta mercantil de la calle de Atocha; que no se da cuenta exactamente de cómo realizó el atentado; que al ver llegar al monarca se cogió y disolvió en los bolsillos, que luego se le echaron encima otros dos, luchando con los que lo hizo dos disparos por entre las bases y piernas de uno de los que le sujetaban y que se dió cuenta de que el Rey estaba ileso.

Confesó que era anarquista y que había residido largo tiempo en Francia, de donde fué expulsado por la policía de dicho país.

Al terminar de declarar, fué conducido al gabinete antropométrico para tomarse la filiación.

Con gran desenfado, habló con los agentes, a los cuales dijo que profesaba las ideas neo-malthusianas.

Después de tomarle las citadas medidas antropométricas, fué retirado.

Manifestó que, por tener la suya destruada, desaba que le prestaran una americana, a lo que accedió el fotógrafo de un periódico ilustrado, entregándole la que él llevaba en su maleta.

También pidió que le arreglaran el pelo.

—No quiero—dijo—salir feo en el retrato.

La casa donde vivía el anarquista.
Lo que dice una muchacha.
Rafael Sancho Alegre vivía en la calle de Paríñas, número 7, piso primero, donde fué admitido en calidad de huésped hace dos meses, en

LA INDUSTRIAL Almacenes de Muebles

QUINTY B ROSSA

Por cierre del Establecimiento se liquidan todas las existencias con un cincuenta por ciento de rebaja

casas de Gabina Pérez, una pobre viuda con cinco hijos, que se gana la vida asistiendo a las casas.

Una persona amiga suya la recomendó a Rafael, y ella le admitió, pues con cuatro duros y medio que le daría le ayudaría a pagar la casa.

Rafael fue a casa de Gabina sin equipaje alguno, ocupando una alcoba modestísima. A los pocos días de vivir allí, Gabina se vio desagradablemente sorprendida por las visitas de unos agentes de policía, que estuvieron haciendo averiguaciones respecto a Rafael. Como las visitas se repitieron, Gabina, un tanto alarmada, manifestó que no quería en su

casas a una persona que era sospechosa, pero los agentes le indicaron que no tuviera cuidado alguno y que era conveniente que le dejara seguir viviendo allí.

El día del atentado, un repórter habló con una muchacha de la casa en que se hospedaba Sancho, y he aquí parte de lo que cuenta el periodista:

Nuestra infantil interlocutora añadió que anteanoche no fue a dormir Rafael a casa, y al llegar ayer, Gabina le preguntó en broma que dónde había estado.

—He estado trabajando toda la noche, contestó.

—No le creo a usted, díjole Gabina

en tono humorístico, pues he ido yo al taller y me han dicho que no le han visto.

—Pues mire usted, precisamente llevo aquí un formón que me he traído, y al decir esto ponía de manifiesto un formón que llevaba en el bolsillo.

Anoche fué a acostarse a las dos, y esta mañana le llevó Gabina a la cama un vaso de café con leche y le dijo: "Hace un día muy hermoso. ¿Por qué no se va a la jura de la bandera?", Rafael contestó evasivamente, y, después de tomar el desayuno, se marchó.

tinguido concurso, subió a la tribuna, para leer su conferencia, nuestro estimado amigo el distinguido literato y Catedrático de este Instituto don Juan L. Estelrich. Su trabajo fué escuchado con gran fruición por la concurrencia, la que ovacionó al señor Estelrich.

Gracias a la amabilidad de éste, nuestros lectores podrán saborear la conferencia del avaro literato. A continuación comenzamos a publicarla.

Invitación a los Autos sacramentales.

Señores, Dios vos mantenga y os dé fuerte agasajado: Sabed soy aquí aballado Para os her breue una arenga

(Juan de Pedraza, en la Loa al auto Farsa llamada Danza de la Muerte, impresa en 1551).

Dignísimas autoridades: Señoras y señores:

La salud del Papa

En *L'Osservatore Romano* del 13, llegado ayer a Palma, leemos:

"Hoy por la tarde, los Médicos, después de la acostumbrada visita a Su Santidad, han redactado el siguiente parte:

"Su Santidad el día 7 del corriente mes enfermó de recaída de influenza con síntomas de tráqueo-bronquitis. La fiebre, que había cesado hace tres días, reapareció hoy con exacerbación de la afección catarral torácica.

"No hay síntomas que permitan abrigar preocupación." Héctor Marchaíava—Andrés Amici.

Seguiremos dando noticia a nuestros lectores del curso de la dolencia de Su Santidad conforme a los datos suministrados por tan excelente medio de información como es el diario romano.

Entre tanto, ayúdenos a rogar por el restablecimiento del Supremo Jefe de la Iglesia católica.

Doña MARGARITA SASTRE Y MUNTANER VIUDA DE VILELLA HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus desconsolados hijo presente, hija ausente, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan tener la presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará hoy miércoles a las cuatro y media de la tarde en la Iglesia de San Francisco y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como al funeral que se celebrará mañana jueves a las once en la citada iglesia.

Casa mortuoria: Plaza de S. Francisco, 1

No se invita particularmente.—El duelo se despide en la Iglesia. No se recibe en la casa mortuoria.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 30 días de indulgencia a los fieles por cada Comunidad, Misa o Rosario que ofrezcan en sufragio del alma de la finada.

Sección informativa

De la Provincia

MALLORCA

Blnasalem, 14 de Abril de 1912

Muy lucida resultó la fiesta que, para conmemorar el Patronio de San José, celebró el domingo en esta villa.

En la parroquia hubo solemne función religiosa, cantando las glorias del Santo Patriarca el Reverendo don Antonio Truyols, catedrático del Seminario.

Al anochecer, en el espacio y elegante salón del Círculo de Obreros Católicos, y ante una concurrencia muy numerosa, dió su anunciada conferencia el Reverendo don Nicolás Saggesse, vicario de Orient, demostrando, con gran elocuencia y copia de datos, la imposibilidad de establecer la verdadera moralidad sin la base de la Religión.

Para solaz de los reunidos, se recitaron algunas poesías y se puso en escena por la cátedra de declamación de la Congregación Mariana el chistoso sainete "Una casa tranquila", que obtuvo una representación aceptable.

El tiempo continúa muy variable, dejándose sentir estos días un frío bastante intenso.

Esta mañana nos ha sorprendido y llenado de indignación la noticia del atentado contra el Rey don Alfonso XIII.

Gracias, sean dadas al Altísimo por haber salvado a nuestro estimado Monarca.

Junta provincial de Instrucción Pública

Ayer, al medio día, bajo la presidencia del señor Gobernador, se reunió esta Junta.

Aceptó la dimisión presentada, por motivos de salud, por la maestra interina de Villafraña, enterándose de una comunicación del Alcalde de la referida población en la que le participaba estaba cerrada la Escuela de referencia.

Se enteró de que la maestra de la 2ª Escuela de párvulos de Palma y los maestros de Ferrerías participan haber abierto nuevamente sus escuelas, cerradas por motivos de salud; de que la Alcaldía de San Luis ha remitido fotografía del nuevo edificio destinado a Escuela, con motivo de la bendición del mismo.

Enteróse de que el maestro de Alayor ha sido declarado excedente por no poseer el título correspondiente a la Escuela graduada que regenta; de que por la Dirección General ha sido nombrado don Antonio Bertomeu, maestro sustituto de la escuela superior de Manacor; de que por la Dirección General se ha resuelto que no proceda el traslado de la maestra del Secar del Real a la escuela de la Soledad, por no tratarse de un mismo grupo de población; de que la maestra de Randa sujeta de la Dirección General su inclusión en la categoría de 625 pesetas.

Francés, don Juan Mayans, don Antonio Ferrer, don José Inés Tur, don Antonio Vich, don Manuel Amengual, don Antonio Tomás Mari, don Antonio Tur, don Benito Riera y don Agustín Gutiérrez.

—A bordo del vapor rápido "Rey Jaime I", han llegado los siguientes pasajeros:

D. Ignacio Abadal, don Antonio Astols, don Jaime Forteza, don Carlos López y Señora, don Antonio Mayol, don Jerónimo Gamundi, don Antonio Pascual, doña Teresa Quetglas, don Juan Vicens, don Antonio Rullán, don Miguel Triay, don Miguel Bassa, don Francisco Campos, don Antonio Barceló, don Jacinto Fernández, doña Carmen Rubi, don Bartolomé Estades, don José Malondra, don Pelayo Vidal, don Juan Seguí y Señora, don Fernando Sierra, don Jaime Serra, don Antonio Bolea, don Tomás Bosch, don Juan Garau, don Félix Sanmartín, don Bartolomé Castañer, don Juan Mir, don Emilio Vilaró, don Joaquín Ferrer, don Juan Font, don Abdón Vicente y otros.

—Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, don Carlos Lago y Señora.

—A bordo del vapor "Rey Jaime I", ha llegado, esta mañana, el general francés Mr. Deyer.

Fallecimiento

Confortada con los santos sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció anoche la respetable señora doña Margarita Sastre Muntaner, madre de nuestro estimado amigo el Comisario de guerra don Antonio Vilella y abuela de nuestro colaborador el joven abogado don Santiago Vilella.

A dichos señores y a su distinguida familia enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame, al par que suplicamos a nuestros lectores una oración por el alma de la virtuosa finada.

La salud del Papa

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor correo rápido "Rey Jaime I".

De Ibiza ha llegado el vapor "Isleño".

Salidas

Para Valencia salió ayer, a las cinco de la tarde, el vapor correo "Cataluña".

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito "Ciudad de Palma".

Ayer se hizo a la mar el yatch alemán "Senta".

Te-Deum

Mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, por iniciativa de los Ilmos. señores Obispo y Cabildo se cantará un "Te-Deum", por haber salido ileso del último atentado S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Noticias militares

Pensiones.—Se ha concedido transmisión de pensiones a doña Bárbara, doña Manuela, doña Rosario y doña Ana huérfanas del capitán, don Anacleto Pérez Payo.

Destinos.—El obrero de primera clase, de oficio ajustador, de la sección afecta al Parque de Barcelona Antonio López Calviño pasa destinado a la quinta sección, afecta al de Zaragoza.

Academias militares.—Se ha dispensado, por este año, a los aspirantes a ingreso en las Academias militares el certificado que acredite no hallarse procesados, supliéndole con un certificado del Registro de Penales, en que se acredite a los interesados mayores de quince años, no haber sufrido condena.

La Cruz Roja

Suma anterior, 249 ptas.

D. Gabriel Rullán, 5

D. Juan Aguiló, 5

D. Manuel Barrios, 5

Sra. viuda de León, 1

D. Mariano Fuster, 1

D. Fernando Piña, 150

D. Antonio Vallis, 1

D. José Miró, 1

D. José Rato (mensual), 1

Total, 268'40

(Continuará)

Hurto de dinero

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Campos dando cuenta de un hurto de 25 pesetas perpetrado, días atrás, en la barbería que José Mesquida Bujosa posee en aquella villa.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido el joven Juan Pons Bujosa, de 19 años de edad.

El detenido, que se declaró autor del hurto, manifestó que le indujo a perpetrarlo la circunstancia de haber gastado en vicios la cantidad que cobró el sábado como pago a su trabajo de la semana anterior.

El Juzgado entiende en el asunto.

Suscripción

para la capilla dedicada por España, en Roma, a la Virgen del Pilar.

(Continuación)

Srta. D.ª Anita Aguiló, 1 pta.

Teresa Aguiló, 1

Angela Aguiló, 1

Un devoto de la Sma. Virgen del Pilar, 2

(Continuará)

Defunciones

Día 10.—María Pascual Esteva, viuda, 54 años, Ca Ses Bieles, apoplejía; Eusebia Rubio Vidal, viuda, 80 años, Mar 43, bronquitis crónica; y Francisco Bonnin, viudo, 64 años, P. Mayor 9.

Día 11.—Rafael Caldentey, Monserrat, casado, 54, Peletería, 33, neumonía crónica; y Jorge Jofre Llobera, casado, 62 años, Botones, 44, congestión pulmonar.

Día 12.—Juan Palmer Catalá, 21 años, Coli d'en Rebassa, viruela negra y hemorragia; María Barceló Barceló, 17 años, carretera de Manacor, 59, tuberculosis; María Ferragut Munar, viuda, 62 años, Portella, 8, anemia; Francisco Miró Piña, casada, 45 años, Almidonera, 12, lesión cardíaca y Antonio Llabrés Roca, soltero, 21 años, San Magín, 124, tuberculosis.

Día 13.—Ninguna.

Las fiestas constantinianas

En el "Centro de Defensa Social", Conferencia por D. Juan L. Estelrich

Organizada por la Comisión encargada de la organización de las fiestas conmemorativas del Edicto de Constantino, se celebró anoche en el salón de actos del Centro de Defensa Social la segunda velada en honor de aquel gran Emperador.

Numeroso y distinguido concurso, entre el que figuraban muchas señoras y señoritas de la buena sociedad, llenaba por completo el salón, el que aparecía profusamente iluminado.

En puestos de preferencia tomaron asiento el presidente de la Diputación, Sr. Barceló; el Alcalde accidental, Sr. Conde de Olocau; el coronel jefe del Regimiento infantería de Palma, Sr. de Nouvilas; el presidente del Centro de Defensa Social, Sr. Massanes y Verd (G); el diputado provincial Sr. Aguiló, el concejal señor Font y Arbós, D. Pedro Sampol, el presidente de la Comisión organizadora de las fiestas, Rdo. Sr. Sureda y Blancs, el Administrador del Real Patrimonio, Sr. Sureda, y los *Mestres en Gay Saber* Sres. Alcover y Ribes.

Comenzado el acto, el sexteto Segura-Miralles-Mari-Forteza-Canals-Simonelli ejecutó, con ajuste, *L'Arlesienne*, de Bizet, y una página de *Lohengrin*, de Wagner. Ambas composiciones fueron aplaudidas vívidamente.

En medio de los aplausos del dis-

Las fiestas constantinianas

tinguido concurso, subió a la tribuna, para leer su conferencia, nuestro estimado amigo el distinguido literato y Catedrático de este Instituto don Juan L. Estelrich. Su trabajo fué escuchado con gran fruición por la concurrencia, la que ovacionó al señor Estelrich.

Gracias a la amabilidad de éste, nuestros lectores podrán saborear la conferencia del avaro literato. A continuación comenzamos a publicarla.

Invitación a los Autos sacramentales.

Señores, Dios vos mantenga y os dé fuerte agasajado: Sabed soy aquí aballado Para os her breue una arenga

(Juan de Pedraza, en la Loa al auto Farsa llamada Danza de la Muerte, impresa en 1551).

Dignísimas autoridades: Señoras y señores:

Antigua usanza del teatro español fué comenzar las funciones por una Loa que a modo de introducción o proemio enteraba al público y le disponía para la representación subsiguiente; y así la Junta provincial del Centenario de Constantino, al incluir en el programa de sus festejos la representación escénica de un auto sacramental de Calderón de la Barca, acudió a mí, sin medir la poca edad de mis fuerzas, para que allane el camino, desvelo vuestra inteligencia y os anuncie el espectáculo; ya que sin consuetud o trujamán, sin el ambiente histórico que lo envolvió, sin la noción de las circunstancias que lo engendraron, sin la especificación de los autores que le dieron vida, el Auto sacramental podría parecer híbrido fruto de monstruoso contubernio más que producción artística emanada del fervor religioso; y por no juzgarlo como se requiere, unas veces se le desdeña, y otras fué despectiva o groseramente calificado. Los tiempos concuerdan las costumbres y hay que retrogradar tres siglos, sentir con alma de entonces y restablecer la España de los Felipes, tan diversa en todo (en todo) de la España de nuestros tiempos.

Ved por qué se impone la explicación o el comentario; ved por qué me encuentro con vosotros; por razón de mi oficio, que me obliga a aceptar pronto y resuelto cualquier invitación literaria; y mucho más tratándose, como ahora, de literatura castellana y de un subgénero típico y especialmente de ella, en términos de no aparecer en ninguna otra literatura del mundo; sólo entendido, gustado y aplaudido en la nuestra, en la época de su cegante esplendor, de sus abrumadores dominios, de su fanático ardor religioso, que al imprimir carácter a nuestra patria la señalara única y sola entre todas las gentes y las naciones de la tierra.

El misterio glorioso de la Eucaristía no tuvo fiesta ni oficio especiales en los primeros siglos de la Iglesia, si bien el recuerdo de la última cena de Jesús con los Apóstoles mereció singular predilección de los cristianos, aun de los que tuvieron que ocultar su fe entre los muros de las catacumbas; donde, con otros signos, dibujaron "con tosquedad sublime", el festín, la multiplicación de los panes y los peces, la vid cargada de uvas, el maná... símbolos todos de la Eucaristía.

Para no acumular datos históricos de fácil erudición enciclopédica, sólo recordará las visiones de la priora del Convento de Monte-Cornillón, que ella sola acertó a explicar diciéndonos que el desportillado que tantas veces le apareció en la luna llena significaba la necesidad de completar las fiestas de la Iglesia con otra primitiva y especialmente consagrada al Santísimo Sacramento. Y las urgentes suplencias de la sierva Juliana lograron mover el clero secular y regular de Lieja, en términos de que el obispo Roberto, en 1246, estableció la fiesta eucarística para sus diócesis. A la sazón era arcediano de Lieja el canónigo champanés Jacobo Panstéon de Troyes, que después cedió la tiara con el nombre de Urbano IV, quien quizás recordando lo que había visto en su arcediano, o quizás porque más le ostigara el nuevo prodigio de la iglesia de Santa Cristina, en Bolsena de Orvieto, donde un corporal quedó ensangrentado por las gotas que se derramaron del cáliz de un celebrante, ello es que el Sumo Pontífice, en 1264, por su bula *Transiturus*, fundó e instituyó la fiesta de *Corpus Christi* para toda la cristianidad; como antes el obispo Roberto la había establecido para su diócesis.

El oficio corrió a cargo del *Angel de las escuelas*, que celebró la nueva fiesta con filosóficos himnos; y fiesta, oficio e himnos fueron aclamados de los católicos, quienes deseaban disgregar de las solemnidades patéticas y conmovedoras de la semana santa la fiesta jubilosa y alborozada del sacramento. Por la bula de constitución debía celebrarse el jueves siguiente a la octava de Pentecostés, y por tanto coincidía con las fiestas que desde la más remota antigüedad celebraban

DEL MAR

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor correo rápido "Rey Jaime I".

De Ibiza ha llegado el vapor "Isleño".

Salidas

Para Valencia salió ayer, a las cinco de la tarde, el vapor correo "Cataluña".

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito "Ciudad de Palma".

Ayer se hizo a la mar el yatch alemán "Senta".

Te-Deum

Mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, por iniciativa de los Ilmos. señores Obispo y Cabildo se cantará un "Te-Deum", por haber salido ileso del último atentado S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Noticias militares

Pensiones.—Se ha concedido transmisión de pensiones a doña Bárbara, doña Manuela, doña Rosario y doña Ana huérfanas del capitán, don Anacleto Pérez Payo.

Destinos.—El obrero de primera clase, de oficio ajustador, de la sección afecta al Parque de Barcelona Antonio López Calviño pasa destinado a la quinta sección, afecta al de Zaragoza.

Academias militares.—Se ha dispensado, por este año, a los aspirantes a ingreso en las Academias militares el certificado que acredite no hallarse procesados, supliéndole con un certificado del Registro de Penales, en que se acredite a los interesados mayores de quince años, no haber sufrido condena.

TEATRO BALEAR

Días 16, 17 y 18 Abril de 1912

LA INTERESANTE PELICULA DE 2000 METROS

Del PESEBRE a la CRUZ

Sueltos y noticias

Denuncia

Por la Benemérita del puesto de Porreras ha sido denunciado un sujeto por apacientar ganado en propiedad ajena.

Citación

El juez de primera instancia del partido de Inca cita a un sujeto apodado "Blay", que tiene 19 años de edad.

Soldado

Por el Gobierno militar de esta plaza se llama al soldado Juan Ribas Ribas para hacerle entrega de documentos que le pertenecen.

Borracho

Ayer tarde fué encerrado en el depósito municipal de Capuchinos un sujeto que, en completo estado de embriaguez, promovía escándalo en la vía pública.

Viruela

Se ha declarado un nuevo caso de viruela en Son Sarrià.

Ciudad multada

Por el Alcalde accidental ha sido impuesta una multa a un ciclista que transitaba, de noche, por esta población sin el correspondiente farol.

Exámenes en el Instituto

En virtud de reciente Real Decreto, los alumnos no oficiales que deseen tomar parte en los exámenes de Junio, deberán solicitar su admisión durante el mes que está en curso.

Sesión

Este medio día la celebrará la Comisión provincial.

Infracciones

La guardia civil del puesto de Santa Margarita ha denunciado a dos sujetos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Excursión

La efectuación del próximo domingo, Dios mediante, a Valldemosa y Miramar los socios de la Juventud Integrista de esta ciudad. En la ermita se dirá una misa con comunión general.

Armas prohibidas

En Felanitx, la Benemérita ha denunciado a un sujeto por usar armas prohibidas.

El yatch "Senta"

A las diez de la mañana de ayer abandonó nuestro puerto el yatch de recreo alemán "Senta", dirigiéndose a Génova.

Denegación

La Audiencia Provincial ha dictado resolución por la que se deniega, con imposición de costas, la apelación que se interpuso contra el auto de procesamiento del Alcalde de Campanet don José Mulet, dictado por el Juzgado de Inca, en la causa que se sigue sobre detención arbitraria del Secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo don Francisco Camps.

En "La Protectora"

Hemos sido invitados, atención que agradecemos, a una sesión especial de cine que se celebrará esta tarde, a las cuatro, en *La Protectora* para dar a conocer la película *Jesús de Nazaret el Pecebre a la Cruz*, que se proyectará desde hoy en aquel cinematógrafo.

Pidaes Sal Vichy-Rit, para bebidas Comprimidos Vichy-Rit efervescentes y en envases de origen. Rehúsen imitaciones.

Notas de sociedad

De viaje

En el vapor correo "Cataluña", embarcó ayer tarde para Valencia y Madrid el que hasta ahora ha sido segundo jefe de esta Inspección de vigilancia, don Darío Montero, al objeto de posesionarse de su nuevo destino en la villa y corte.

En el vapor correo "Isleño", han llegado de Ibiza, esta mañana, don Arturo Pérez Cabrero, doña María Piña, doña Luisa Miró, don Ignacio Piña, don José Costa Mari, don José

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Anacleto papa y mártir y la Beata María Ana de Jesús, virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las seis y media; misa diez y media mayor cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Trisagio y reserva de Su Divina Majestad.

Fiesta.—A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

El atentado contra el Rey

Visitas al Gobernador

Han visitado al señor Gobernador civil, para protestar contra el atentado perpetrado en Madrid contra S. M. el Rey.

El presidente de esta Audiencia, don Adolfo Astudillo; el jefe de Marina retirado, don Manuel Fuster; el Inspector provincial de Higiene Pecuaria, don Antonio Bosch; el Cónsul de Inglaterra en Palma, don Bartolomé Bosch; el director del Instituto, don Joaquín Botia; el Registrador de la Propiedad, don Mariano Blanco; don Joaquín Rovira, ex-Comandante de Marina de Mallorca; don Pedro Martínez, exsenador del Reino; don Jaime Font y Montero, Inspector municipal de Sanidad; el Fiel Contraste de Pesas y Medidas; don Luis Pascual, ex-Gobernador civil interino de esta provincia; el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, don Antonio Moles; el jefe-regional del partido jaimista, don Mariano Zaforteza; el presidente de

Una agresión

La guardia civil del puesto de Campos ha denunciado a dos sujetos, llamados Juan Lladó Lladó, de 20 años de edad, y Miguel Puigserver Lladó, de 21 años, que agredieron a otro llamado Francisco Pomar Aguiló, de 54 años.

Este resultado del hecho con cinco heridas, que fueron calificadas de leves por el médico don Juan Benavent Aranda.

Los agresores han sido puestos a disposición del Juzgado.

En la casa de la villa

Comisión

Ayer, al medio día, se reunió, en la Casa Consistorial, la Comisión de Obras.

Después del despacho ordinario, ocupáronse los reunidos en el proyectado derribo de la ileta de la plaza de Cort y reforma de la calle de San Nicolás.

Respecto del mencionado derribo acordóse instruir el oportuno expediente para la expropiación de fincas.

En cuanto a la reforma de la calle de San Nicolás, se abstuvieron los congregados de tomar acuerdo alguno, hasta que regrese de Barcelona el señor Alcalde.

Te-Deum

Mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, por iniciativa de los Ilmos. señores Obispo y Cabildo se cantará un "Te-Deum", por haber salido ileso del último atentado S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Noticias militares

Pensiones.—Se ha concedido transmisión de pensiones a doña Bárbara, doña Manuela, doña Rosario y doña Ana huérfanas del capitán, don Anacleto Pérez Payo.

Destinos.—El obrero de primera clase, de oficio ajustador, de la sección afecta al Parque de Barcelona Antonio López Calviño pasa destinado a la quinta sección, afecta al de Zaragoza.

Academias militares.—Se ha dispensado, por este año, a los aspirantes a ingreso en las Academias militares el certificado que acredite no hallarse procesados, supliéndole con un certificado del Registro de Penales, en que se acredite a los interesados mayores de quince años, no haber sufrido condena.

Una agresión

La guardia civil del puesto de Campos ha denunciado a dos sujetos, llamados Juan Lladó Lladó, de 20 años de edad, y Miguel Puigserver Lladó, de 21 años, que agredieron a otro llamado Francisco Pomar Aguiló, de 54 años.

Este resultado del hecho con cinco heridas, que fueron calificadas de leves por el médico don Juan Benavent Aranda.

Los agresores han sido puestos a disposición del Juzgado.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Anacleto papa y mártir y la Beata María Ana de Jesús, virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las seis y media; misa diez y media mayor cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Trisagio y reserva de Su Divina Majestad.

Fiesta.—A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

El atentado contra el Rey

Visitas al Gobernador

Han visitado al señor Gobernador civil, para protestar contra el atentado perpetrado en Madrid contra S. M. el Rey.

El presidente de esta Audiencia, don Adolfo Astudillo; el jefe de Marina retirado, don Manuel Fuster; el Inspector provincial de Higiene Pecuaria, don Antonio Bosch; el Cónsul de Inglaterra en Palma, don Bartolomé Bosch; el director del Instituto, don Joaquín Botia; el Registrador de la Propiedad, don Mariano Blanco; don Joaquín Rovira, ex-Comandante de Marina de Mallorca; don Pedro Martínez, exsenador del Reino; don Jaime Font y Montero, Inspector municipal de Sanidad; el Fiel Contraste de Pesas y Medidas; don Luis Pascual, ex-Gobernador civil interino de esta provincia; el Juez de primera instancia del distrito de la Catedral, don Antonio Moles; el jefe-regional del partido jaimista, don Mariano Zaforteza; el presidente de

Una agresión

La guardia civil del puesto de Campos ha denunciado a dos sujetos, llamados Juan Lladó Lladó, de 20 años de edad, y Miguel Puigserver Lladó, de 21 años, que agredieron a otro llamado Francisco Pomar Aguiló, de 54 años.

Este resultado del hecho con cinco heridas, que fueron calificadas de leves por el médico don Juan Benavent Aranda.

Los agresores han sido puestos a disposición del Juzgado.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Anacleto papa y mártir y la Beata María Ana de Jesús, virgen.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las seis y media; misa diez y media mayor cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Trisagio y reserva de Su Divina Majestad.

Fiesta.—A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Defunciones

Día 10.—María Pascual Esteva, viuda, 54 años, Ca Ses Bieles, apoplejía; Eusebia Rubio Vidal, viuda, 80 años, Mar 43, bronquitis crónica; y Francisco Bonnin, viudo, 64 años, P. Mayor 9.

Día 11.—Rafael Caldentey, Monserrat, casado, 54, Peletería, 33, neumonía crónica; y Jorge Jofre Llobera, casado, 62 años, Botones, 44, congestión pulmonar.

Día 12.—Juan Palmer Catalá, 21 años, Coli d'en Rebassa, viruela negra y hemorragia; María Barceló Barceló, 17 años, carretera de Manacor, 59, tuberculosis; María Ferragut Munar, viuda, 62 años, Portella, 8, anemia; Francisco Miró Piña, casada, 45 años, Almidonera, 12, lesión cardíaca y Antonio Llabrés Roca, soltero, 21 años, San Magín, 124, tuberculosis.

Día 13.—Ninguna.

Las fiestas constantinianas

En el "Centro de Defensa Social", Conferencia por D. Juan L. Estelrich

Organizada por la Comisión encargada de la organización de las fiestas conmemorativas del Edicto de Constantino, se celebró anoche en el salón de actos del Centro de Defensa Social la segunda velada en honor de aquel gran Emperador.

Numeroso y distinguido concurso, entre el que figuraban muchas señoras y señoritas de la buena sociedad, llenaba por completo el salón, el que aparecía profusamente iluminado.

En puestos de preferencia tomaron asiento el presidente de la Diputación, Sr. Barceló; el Alcalde accidental, Sr. Conde de Olocau; el coronel jefe del Regimiento infantería de Palma, Sr. de Nouvilas; el presidente del Centro de Defensa Social, Sr. Massanes y Verd (G); el diputado provincial Sr. Aguiló, el concejal señor Font y Arbós, D. Pedro Sampol, el presidente de la Comisión organizadora de las fiestas, Rdo. Sr. Sureda y Blancs, el Administrador del Real Patrimonio, Sr. Sureda, y los *Mestres en Gay Saber* Sres. Alcover y Ribes.

Comenzado el acto, el sexteto Segura-Miralles-Mari-Forteza-Canals-Simonelli ejecutó, con ajuste, *L'Arlesienne*, de Bizet, y una página de *Lohengrin*, de Wagner. Ambas composiciones fueron aplaudidas vívidamente.

En medio de los aplausos del dis-

La salud del Papa

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor correo rápido "Rey Jaime I".

De Ibiza ha llegado el vapor "Isleño".

Salidas

Para Valencia salió ayer, a las cinco de la tarde, el vapor correo "Cataluña".

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito "Ciudad de Palma".

Ayer se hizo a la mar el yatch alemán "Senta".

Te-Deum

Mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, por iniciativa de los Ilmos. señores Obispo y Cabildo se cantará un "Te-Deum", por haber salido ileso del último atentado S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Noticias militares

Pensiones.—Se ha concedido transmisión de pensiones a doña Bárbara, doña Manuela, doña Rosario y doña Ana huérfanas del capitán, don Anacleto Pérez Payo.

Destinos.—El obrero de primera clase, de oficio ajustador, de la sección afecta al Parque de Barcelona Antonio López Calviño pasa destinado a la quinta sección, afecta al de Zaragoza.

Academias militares.—Se ha dispensado, por este año, a los aspirantes a ingreso en las Academias militares el certificado que acredite no hallarse procesados, supliéndole con un certificado del Registro de Penales, en que se acredite a los interesados mayores de quince años, no haber sufrido condena.

DEL MAR

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor correo rápido "Rey Jaime I".

De Ibiza ha llegado el vapor "Isleño".

Salidas

Para Valencia salió ayer, a las cinco de la tarde, el vapor correo "Cataluña".

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito "Ciudad de Palma".

Ayer se hizo a la mar el yatch alemán "Senta".

Te-Deum

Mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, por iniciativa de los Ilmos. señores Obispo y Cabildo se cantará un "Te-Deum", por haber salido ileso del último atentado S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Noticias militares

Pensiones.—Se ha concedido transmisión de pensiones a doña Bárbara, doña Manuela, doña Rosario y doña Ana huérfanas del capitán, don Anacleto Pérez Payo.

Destinos.—El obrero de primera clase, de oficio ajustador, de la sección afecta al Parque de Barcelona Antonio López Calviño pasa destinado a la quinta sección, afecta al de Zaragoza.

Academias militares.—Se ha dispensado, por este año, a los aspirantes a ingreso en las Academias militares el certificado que acredite no hallarse procesados, supliéndole con un certificado del Registro de Penales, en que se acredite a los interesados mayores de quince años, no haber sufrido condena.

DEL MAR

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor correo rápido "Rey Jaime I".

De Ibiza ha llegado el vapor "Isleño".

Salidas

Para Valencia salió ayer, a las cinco de la tarde, el vapor correo "Cataluña".

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito "Ciudad de Palma".

Ayer se hizo a la mar el yatch alemán "Senta".

Te-Deum

Mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, por iniciativa de los Ilmos. señores Obispo y Cabildo se cantará un "Te-Deum", por haber salido ileso del último atentado S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

Noticias militares

Pensiones.—Se ha concedido transmisión de pensiones a doña Bárbara, doña Manuela, doña Rosario y doña Ana huérfanas del capitán, don Anacleto Pérez Payo.

Destinos.—El obrero de primera clase, de oficio ajustador, de la sección afecta al Parque de Barcelona Antonio López Calviño pasa destinado a la quinta sección, afecta al de Zaragoza.

Academias militares.—Se ha dispensado, por este año, a los aspirantes a ingreso en las Academias militares el certificado que acredite no hallarse procesados, supliéndole con un certificado del Registro de Penales, en que se acredite a los interesados mayores de quince años, no haber sufrido condena.

Una agresión

La guardia civil del puesto de Campos ha denunciado a dos sujetos, llamados Juan Lladó Lladó, de 20 años de edad, y Miguel Puigserver Lladó, de 21 años, que agredieron a otro llamado Francisco Pomar Aguiló, de 54 años.

Este resultado del hecho con cinco heridas, que fueron calificadas de leves por el médico don Juan Benavent Aranda.

Los agresores han sido puestos a disposición del Juzgado.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Un artículo de "L'Osservatore"

Madrid, 15 16'00
Felicitación al Rey de España.—El globo.—La campaña contra el laicismo.—El peligro y la defensa del orden social.
Roma.—El diario oficioso del Vaticano publica un artículo de su director, señor Angelini.
Comienza el artículo felicitando al Rey de España por haber salido ileso del criminal atentado cometido contra su persona.

Elogia el valor y serenidad demostrados por don Alfonso, diciendo que estos rasgos le hacen merecedor de la simpatía del pueblo español.
Luego añade que los católicos españoles pueden estar satisfechos de la firmeza demostrada en la campaña contra el laicismo en las escuelas, "pues el laicismo—dice—es el que hace que en las escuelas mismas se engendren las ideas anarquistas."
Agrega: "De poco servirán a los Príncipes las formas constitucionales, la caballería fortaleza y el favor popular si faltan los principios informados por la santa ley de Dios y la educación cristiana de la juventud."
Concluye diciendo: "Todos los países deben unirse en una acción colectiva para la santa defensa del orden social, que se ve amenazado."

Banquete a Romanos

Madrid, 16 (3'30)
El banquete de los diputados provinciales a Romanos.—El discurso del Conde.—Autobombo
Se ha celebrado el anunciado banquete con que los diputados provinciales liberales obsequian al jefe del Gobierno, señor Conde de Romanos.

Han asistido 567 diputados provinciales.
En nombre de los reunidos, ofreció el banquete a Romanos el presidente de la Diputación provincial de Madrid, señor Díaz Agero.
A continuación pronunció un discurso el Conde de Romanos; discurso que ha sido un autobombo, habiendo defraudado las esperanzas de los presentes.

El jefe del Gobierno empezó protestando enérgicamente del atentado cometido el domingo contra el Rey.
Ofreció robustecer las Diputaciones provinciales.
Dijo que durante el tiempo que él ha ocupado el poder, no se ha alterado ni la paz moral ni material del país, aumentando así la popularidad del Rey.

Habló de la cuestión del Catecismo, negando que él sea jacobino, como alguien ha dicho, sino que, como liberal, procura dictar leyes de transigencia.

Atacó a los supuestos inductores de las señoras que han protestado contra los propósitos del Gobierno referentes a la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Afirmó que las señoras están incapacitadas para intervenir en la política. "Lo mejor que pueden hacer, dijo el orador, es quedarse en sus casas para cuidar de la educación de sus hijos."

Ofreció el Conde de Romanos ir a las Cortes dentro del plazo anunciado.

Reprodujo el manoseado programa parlamentario.
Invitó a los jaimistas y a los revolucionarios a que dejen de soñar y vayan a su lado.

Aludió a una frase del exministro señor Laciarva respecto al timonel de la nación, y dijo que en el caso de inclinarse el barco a algún lado lo haría hacia el de la izquierda.

Terminó manifestando que él no conquistará la jefatura del partido liberal por medio de intrigas, sino por los merecimientos.
Al terminar su discurso el Conde de Romanos fué muy aplaudido.

Política

Madrid, 15 (16'00)
Los diputados provinciales liberales Durante toda la mañana han desfilado por el palacio de la Presidencia del Consejo numerosos diputados provinciales liberales para saludar al Conde de Romanos.
Mañana serán recibidos por el Monarca.

La huelga general en Bélgica

Madrid, 15 (16'00)
Continúa el pesimismo
Bruselas.—Continúa el pesimismo respecto del desarrollo de la huelga general.

Calculábase que dejarán el trabajo, aquí y en provincias, 258.000 obreros.

La salud del Papa

Madrid, 16 (1'00)
El boletín médico de ayer mañana.—Noticias falsas
Roma.—El boletín médico expuesto esta mañana dice que el Papa se halla limpio de fiebre.
Añade que ha disminuido los tos y que la expectoración es fácil y copiosa, siendo satisfactorio el estado general de Su Santidad.

—Las noticias que publica una parte de la prensa respecto de la salud del Papa son absolutamente falsas.
Madrid, 16 (3'30)

Manifestaciones del doctor Amici
Roma.—A las dos de la tarde el doctor Amici ha visitado al Pontífice.
Después de la visita, el doctor ha hecho constar que avanza la mejoría del Papa.

Ha añadido: "Si esto dura dos días podrá creerse desaparecido por completo el peligro."
Breve reposo.—No hay albúmina.—El señor Calbetón y el Cardenal Merry del Val

Roma.—Esta mañana ha reposado brevemente el Pontífice, sentado en una poltrona.
Ha recibido al Cardenal Merry del Val.

El Pontífice se nutre con leche y gelatina.
—El médico señor Escrivón, que ha hecho el examen de la orina del Pontífice, asegura que no ha encontrado en ella traza alguna de albúmina.

—El Embajador español cerca del Vaticano, señor Calbetón, ha conferenciado largamente con el Cardenal Merry del Val acerca de las particularidades de la enfermedad del Pontífice.

Otro boletín médico
Roma.—El boletín médico publicado por el Vaticano a las 19 de la noche dice que retornó la fiebre, elevándose la temperatura del agosto enfermo a 38 grados y dos décimas.
Añade que la afección tórpica gripal hállase un poco exacerbada.

Termina diciendo que se sista el buen estado general de fuerzas de Su Santidad.
Aumenta la fiebre.—El hermano del Papa, en el Vaticano

Roma.—A las once de la noche ha aumentado la fiebre del Pontífice.
A las doce ha llegado al Vaticano el hermano del Papa, Ángel Santo.

De Provincias
Madrid, 15 (3'30)
De Jerez.—concurso de tiro de pichón
Jerez.—Ha concluido el concurso de tiro de pichón celebrado en esta ciudad.

Don Fernando Mornos ganó la copa ofrecida por Su Majestad el Rey, don Gonzalo Segovia la copa de España, y don Tomás Díaz el campeonato y la copa de Jerez.

Los tres pertenecen a la "Sociedad jerezana de tiro de pichón."
Han asistido al concurso ciento cuarenta y siete escopetas, todas de Sociedades españolas.

En el campo de tiro se celebró un almuerzo.
Por la noche, tuvo lugar un banquete en el Casino Nacional, en honor de los tiradores.

De Vigo.—Conferencia sobre el ferrocarril de Vigo a Valladolid
Vigo.—En la Cámara de Comercio ha dado una conferencia el ingeniero de Valladolid don Isidro Rodríguez, para defender el proyecto de línea férrea directa de Vigo a Valladolid.

Asistieron al acto las personalidades económicas de Vigo, que, después de formular algunas observaciones, acordaron con entusiasmo aprobar el proyecto, sin descuidar el compromiso de honor de apoyar la línea de Orense a Zamora.

Madrid, 15 (16'00)
De Orense.—Grandiosa manifestación católica
Orense.—Con motivo de la comunión paschal de los enfermos de la parroquia de Santa Eufemia, se ha

celebrado una grandiosa manifestación católica.

Han concurrido al acto más de 3.000 personas de todas las clases sociales.
Han presidido las autoridades civiles, militares y judiciales.

El Obispo, revestido de pontifical, llevaba el Santísimo, bajo palio, cuyas varas eran sostenidas por jefes y oficiales del Ejército y distinguidas personalidades de esta capital.

También ha asistido la banda municipal.
Los balcones del trayecto recorrido por la procesión estaban engalanados.

De Bilbao.—El fallecimiento del naviero señor Rivas.—Mensaje de protesta
Bilbao.—Ha causado profunda impresión el fallecimiento del naviero señor Rivas, ocurrido en Madrid.

El cadáver será traído a Bilbao para darle sepultura en el panteón de la familia.
—Los maestros de las escuelas de esta capital han elevado al Gobierno un mensaje de protesta contra el proyecto de supresión de la enseñanza obligatoria del Catecismo en las escuelas.

—Las personalidades de Bilbao han protestado contra el atentado cometido en la persona del Rey.
Madrid, 16 (1'00)

Lancha que zozobra.—Dos ahogados
Melilla.—El vapor "Vicente Sanz", divisó una lancha que iba en demanda del puerto para desembarcar cuatro pasajeros que traía para la Reslinga.

Dicha embarcación, al llegar al desembarcadero, zozobró, cayendo al agua los marineros que la tripulaban, quienes, luchando contra el impetuoso oleaje, consiguieron ganar la orilla, a nado; mas al llegar a la rompiente, un golpe de mar arrebató a dos de los naufragos pereciendo ahogados.

Uno de ellos era el cabo del Regimiento de San Fernando Emilio Jiménez y el otro era un paisano, cuyo nombre se ignora.

De Roma
Madrid, 16 (3'30)
La causa de canonización de Juana de Arco.—Discusión de tres milagros.—Peregrinos recibidos por el Cardenal Merry del Val

Roma.—La Congregación de Ritos, reunida en casa del Cardenal Ferrata, ponente en la causa de canonización de la venerable Juana de Arco, discutió tres milagros atribuidos a la heroína de Orleans.

—En la Sala Ducal del Vaticano, el Cardenal Merry del Val recibió, en nombre del Papa, a 650 peregrinos de Lubiana.
El Obispo, que acompañaba a sus diocesanos, pronunció un discurso en latín.

El Cardenal respondió en la misma lengua. Después dió a los peregrinos la bendición y les repartió medallas de plata.
Los peregrinos cantaron distintos himnos e hicieron votos por la salud del Pontífice.

Posición ocupada por los italianos
Roma.—El general Lequia telegrafía desde la Tripolitania diciendo que se ha enarbolado la bandera italiana en Halut, país situado al occidente de Gebel, en la frontera tunecina.

El atentado contra el Rey
Madrid, 15 (16'00)
Examen de declaraciones
Anoche celebraron una reunión el fiscal de esta Audiencia y el juez instructor de la causa con motivo del atentado contra el Rey.

Examinaron las declaraciones prestadas por el agresor y por el anarquista Bajatierra y Mr. Pak.
Convinieron en la necesidad de poner en claro, de un modo terminante, si existe la complicidad de los dos últimos en el atentado, antes de que transcurra el plazo legal de 72 horas para proceder a las detenciones preventivas.

Próximo "Te Deum" en la cripta de la Almudena
Por iniciativa de la Unión de Damas se cantará el próximo viernes por la tarde, en la cripta de Ntra. Sra. de la Almudena, un "Te-Deum", en acción de gracias por haberse frustrado el atentado contra el Rey.

Asistirán al acto el Nuncio de Su Santidad y los Obispos de Madrid y de Sión.

Este último ocupará la cátedra sagrada.

Representaciones de las Cámaras a Palacio
El jueves irán a Palacio, con objeto de felicitar al Monarca por haber salido ileso del atentado, representaciones de ambas Cámaras.

Visita del Fiscal del Supremo a Romanos
El Fiscal del Tribunal Supremo ha visitado al Jefe del Gobierno, señor Conde de Romanos, para enterarle de la marcha del proceso que se instruye con motivo del atentado contra el Rey.

Recomendación del Gobierno.—Seguirá actuando la jurisdicción ordinaria
El Gobierno ha recomendado que se active el sumario incoado con motivo del atentado, sin omitir el esclarecimiento de cuantos detalles sean necesarios.

Seguirá entendiendo en la causa contra el autor del atentado la jurisdicción ordinaria, pues existe el precedente sentado en un caso idéntico al actual, cuando el regicida Oliva, en tiempo de Cánovas del Castillo, atentó contra la vida de don Alfonso XII.

Felicitación de todos los Jefes de Estado
En Palacio se han recibido telegramas de felicitación de todos los Jefes de Estado, sin distinción.

Comisiones militares
Mañana irán a Palacio comisiones de jefes y oficiales de esta guarnición y del Ministerio de la Guerra para felicitar al Monarca por haberse frustrado el atentado contra su persona.

Madrid, 16 (1'00)
Para repartir entre los guardias que detuvieron al Sancho
El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha entregado al Director general del cuerpo de Seguridad, señor Méndez Alanís, la cantidad de 750 pesetas, al objeto de que proceda a su reparto entre los agentes y guardias que detuvieron al criminal Rafael Sancho.

Propuesta de recompensas
El Director general del cuerpo de Seguridad, señor Méndez Alanís, formulará en breve una propuesta de recompensas para los agentes y guardias que detuvieron al Sancho.

Detención de un anarquista
En la mañana de ayer, fué detenido en la Glorieta de Bilbao el anarquista Lozano, de oficio marmolista.

Practicaron la detención los agentes Villana y Sánchez.
El detenido conocía al criminal, con quien, además, se trataba.

En diferentes ocasiones, el Lozano preguntó por el Sancho en el taller donde éste trabajaba.
El Juzgado sigue tomando declaraciones.—Lo que dice la patrona del criminal

El Juzgado siguió ayer tomando declaraciones a diferentes testigos de la agresión cometida contra S. M. el Rey.

La declaración más interesante fué la de la patrona del criminal.
Insistió en afirmar que la policía venía vigilando al Sancho.

"Una demostración de ello—añadió—es que diariamente me preguntaba la policía si el anarquista continuaba en mi casa. Y los guardias me aconsejaban siempre que no le despidiera."

"La policía—terminó diciendo—me preguntó por el Sancho hasta el día anterior en que se cometió el atentado."
Declaración de la duña del taller donde trabajó el criminal

La esposa del patrono del taller de carpintería donde trabajó el Sancho prestó nuevamente declaración.
Se ratificó en lo dicho en su anterior declaración.

Añadió que, cuando preguntaban a Sancho por qué le expulsaron de París y por qué la policía le buscaba, decía a haberse marchado de la capital francesa sin pagar a la patrona de la casa de huéspedes donde se hospedaba.

"El hecho de que Sancho no fuera al taller de mi marido el viernes ni el sábado lo atribuí a haber sido detenido en previsión de lo que pudiera ocurrir en el acto de la jura de la bandera."

Agregó que el criminal tenía a un chico que le llevaba los recados y le guardaba las cartas.
"Este chico—añadió—, no ha vuelto a aparecer por el taller desde el jueves último."

El francés Pak, en libertad
En vista de las declaraciones que han prestado varios amigos del francés Pak, el Juez ha ordenado que éste fuera puesto en libertad, transmitiendo la oportuna orden a la Cárcel.

Visitas que recibía Sancho
Los oficiales de la carpintería donde trabajaba Sancho han declarado que éste recibía con frecuencia la visita de dos individuos bajos.

Ambos iban mal trajeados.
Declaración de Lozano
Lozano el anarquista detenido ayer, ha prestado declaración, manifestando que es enemigo de las instituciones y partidario de la destrucción de todo lo existente.

Explicó su conocimiento con Sancho y con Bajatierra.
Indicó que nunca le habló Sancho del atentado que iba a perpetrar.

Terminó diciendo que, en su concepto, Sancho no tiene cómplices.
Después de su declaración, Lozano fué puesto en libertad.

Madrid, 16 (3'30)
Guardia que no acepta el donativo del Rey
El guardia número 91, al ir a entregarse las 500 pesetas donadas por el Monarca, las rechazó, diciendo que tenía bastante con haber cumplido con su deber.

Parece que dicho guardia tomó tal resolución molesto por haberse dado preferencia a sus compañeros, concediéndoles una cantidad mayor a la suya, no obstante haber sido de los primeros en detener al criminal.

Un guardia de Seguridad complicado en el atentado?
Esta pasada tarde ha sido detenido en la calle de Carretas un anarquista que daba gritos subversivos y elogiaba el atentado regio.

El detenido fué enviado a la cárcel.
A última hora se dice que el detenido pertenece al cuerpo de Seguridad y está acusado de haber comprado el arma que empleó Sancho en el atentado.

En la Jefatura de policía se nos ha negado la veracidad de tal noticia.
Sin embargo, el rumor persiste.

A las siete y media de la noche, el Fiscal fué llamado con urgencia por el Juez.
En la entrevista se habló del detenido.

El relevo de la guardia de Palacio
Terminado que hubo el relevo de la guardia de Palacio, ayer por la mañana, los alumnos de las Academias militares que presenciaron el acto solicitaron del general Aznar expresarse, en su nombre, a S. M. el Rey sus deseos de felicitarle por haber salido ileso del atentado de que fué objeto el domingo próximo pasado en la calle de Alcalá.

Los alumnos militares suplicaron, al propio tiempo, al general Aznar que les autorizara para montar mañana la guardia en el regio alcázar.

El general Aznar les dijo que el Monarca les recibiría a las cuatro de la tarde.
Respecto a la segunda petición, les aconsejó no insistieran al objeto de no perder otro día de clase.

Del Extranjero
Madrid, 16 (1'00)
El infante don Carlos
Orán.—Ha llegado a esta población el infante don Carlos, enterándose inmediatamente del atentado de que fué objeto, en Madrid, S. M. el Rey de España.

Aviador muerto
Niza.—El aviador francés Panpart, que realizó un vuelo en su hidroplano, cayó al mar desde una altura de 30 metros, pereciendo ahogado.

Las sufragistas inglesas
Londres.—Las sufragistas incendiaron esta mañana, en San Leonar, la casa del Diputado Mr. Ducros.

Las pérdidas que ocasionó el siniestro ascienden a varios millones de libras.
La guerra en los Balcanes.—Armisticio

Constantinopla.—Se ha firmado el armisticio entre las potencias beligerantes.
Durará diez días.

Noticias varias
Madrid, 15 (16'00)
En el Palacio Real.—Relevo de la guardia mora.—La Familia Real lo presencia.—Desfile.—Vitores al Rey

Numeroso gentío ha presenciado

hoy también el relevo de la guardia de Palacio.

Veíanse también numerosos alumnos de las escuelas militares.
El regimiento del Rey relevó las fuerzas moras, que desfilaron después por la calle de Bailén.

Presenciaron el relevo, desde la terraza de la plaza de Armas, la Familia Real, los señores Suárez Inclán y Alba y varios personajes palatinos.

Don Alfonso fué vitoreado.
Conferencia aplazada
Con motivo de una flujió dental que padece el señor Mella, se ha aplazado hasta el día 24 la conferencia que debía dar el 17 en la Academia de Jurisprudencia, a beneficio de la Junta de protección del trabajo de la mujer.

Madrid, 16 (3'30)
La combinación episcopal sufrirá modificaciones
Persona bien informada nos asegura que la combinación episcopal anunciada como definitiva sufrirá modificaciones en cuanto a dos candida-

tos que iban a ser elevados a la dignidad episcopal.
Una Comisión de comerciantes e industriales franceses visita al Rey

Ayer, al mediodía, S. M. el Rey recibió a una Comisión de comerciantes e industriales franceses acompañada del Embajador de Francia en Madrid, Mr. Geoffroy.
El Monarca mostróse partidario de llegar pronto a un acuerdo comercial entre España y Francia.

La enseñanza del Catecismo
El Ministro de Instrucción Pública ha afirmado que el decreto sobre la enseñanza del Catecismo, que en breve pondrá a la firma de S. M. el Rey, será el resultado de las diferentes tendencias expresadas durante la discusión del referido asunto en el seno del Consejo de Instrucción pública.

El Ministro de Instrucción Pública negó que existiera discrepancia entre los Ministros acerca del asunto de la enseñanza del Catecismo.
Prensa Asociada

Desde Barcelona
Notas catalanas
Barcelona, 16 (1'00)
Continúan las protestas
Hoy han continuado las visitas de protesta por el atentado contra el Rey.

Los centros oficiales : 111 () muy concurridos.
El agresor del Rey no tiene cómplices en Barcelona
La policía ha manifestado que desconocía por completo el grupo de "sin patria", a que se dijo pertenecía Rafael Sancho.

Atribúyese a dicho grupo la redacción de unas hojas avanzadas que hace unos meses se repartieron.
La policía ha dado por terminadas sus pesquisas. Asegura que el agresor del Rey no tiene cómplices en Barcelona.

Conferencias celebradas por el nuevo Alcalde.—En el Ayuntamiento.—El asunto de las aguas.—Dimisiones.
Esta pasada tarde conferenció el nuevo Alcalde, señor Collaso, en el Ayuntamiento, con las distintas fracciones políticas que integran el Concejo.

La conferencia tuvo por objeto cambiar impresiones.
Luego visitó al Gobernador civil, conferenciando con él.

Hoy se recibirá el Real decreto nombrando nuevo Alcalde.
—En el Ayuntamiento se reunieron ayer tarde las secciones del mismo, en sesión secreta.

Después se celebró sesión municipal, dándose cuenta del resultado de las gestiones realizadas respecto del asunto de las aguas.
—Dícese que han dimitido los presidentes de las entidades económicas interesadas en el asunto de las aguas, por haberse excedido de las atribu-

ciones que les confirió su representados.
Animación por la jura de banderas
El acto de la jura de la bandera se celebrará el próximo domingo.
Hoy se publicará la orden general para el día de la jura.

Esta promete revertir gran solemnidad.
Auto de prisión.—Estafa importante
Se ha dictado auto de prisión contra un individuo que estáfó doscientas mil pesetas al banquero Batalló.

No le fué admitida la fianza que quería depositar para su libertad provisional.
El viaje del Rey a Barcelona, suspendido?
Créese que, con motivo del atentado cometido contra el Rey, éste suspenderá su viaje a Barcelona, proyectado para Mayo próximo.

La Juventud liberal
Una comisión de la Juventud liberal ha conferenciado con el gobernador civil, acerca del plan que debe seguirse en la campaña de propaganda que va a emprenderse.
Ha visitado igualmente al nuevo Alcalde, señor Collaso, felicitándole por su nombramiento.

Visita de inspección de la policía
La policía ha girado una visita de inspección a la frontera de Francia.
Ello se relaciona con el próximo viaje del Rey a París.

Weyler visita los cuarteles
El Capitán general señor Weyler ha revisado todos los cuarteles de esta ciudad.
Corresponsal

TARJETAS DE VISITA
En esta imprenta se confeccionan con prontitud, esmero y economía.

Círculo : : En este CINE el sábado día 19 se proyectará la película de 2000 metros
Obreros : Del PESEBRE a la CRUZ (Vida de Jesús)
Católicos : Del PESEBRE a la CRUZ (Vida de Jesús)

Bursátiles
BOLSA DE MADRID
Cambios del 15
Interior contado 82'20
Amortizable 5 por 100 101'95
Amortizable nuevo 00'00
Banco de España 451'50
Compañía Tabacalera 298'50
Francos 8'65
Libras 27'46
Exterior 91'85

Barcelona 15.
Interior 82'90
Nortes 104'50
Alicantes 102'45
VALORES LOCALES
Últimas cotizaciones
Crédito Balear 93'00
Fomento Agrícola 102'00
Ferrocarril Mallorca 98'00
Isla Marítima 180'00
Salinera Española 130'00
Sociedad Alumbrado por Gas 120'00
La Económica 19'50
Obligaciones Isla Marítima 102'00
Obligaciones Salin. Epla. 6 p 100'00
Obligaciones id. id. 5 p 102'00
Id. Salinera Española 4'40 p 100'00
Obligaciones C. Mallorca de Electricidad 5 p 102'00
Obligaciones Ferrocarril de Sóller 4 p 100'00
Bonos Municipales 44'00
La Alforbrera 85'00

Espectáculos
PRINCIPAL
Funciones de cinematógrafo todos los días.

LIRICO
Compañía de ópera y zarzuela de Antonio Martelo y Luis Ballester.
Función para hoy a las seis y media.—El tambor de granaderos.
A las ocho y media.—La Princesa del Dollar.

BALEAR
Funciones de cinematógrafo y variedades.
CÁRCULO DE OBREROS CATÓLICOS
Funciones de cinematógrafo todos los días.

LA PROTECTORA
Funciones de cinematógrafo todos los días.
NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales funciones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

SALTERIO en 4.º R. tiabos (propio para rezar en el Coro)
SU PRECIO 10 pesetas
—Librería de Guasp—Marey, 6 y 8.

